

Palabras de la Ministra Mayra Jiménez

**Webinar de lanzamiento del curso Transversalización del enfoque de género:
Igualdad a través de estadísticas inclusivas**

Martes 12 de abril

3:00p.m.

Virtual

Muy buenas tardes,

Rosa Elcarte, Representante Residente del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF)

Miosotis Rivas, Directora de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE)

Representantes de diferentes instituciones, público en general.

Desde el Ministerio de la Mujer, como organismo rector de la política pública en materia de igualdad de género, promovemos, articulamos e impulsamos el diseño de políticas públicas que contemplen la igualdad de género como eje transversal, tal y como establece la Estrategia Nacional de Desarrollo y el Plan Nacional de Igualdad y Equidad de Género.

Sin embargo, sabemos que uno de los principales retos es, por un lado, contar con información estadística de calidad, pertinente, oportuna y veraz en materia de género, que sirva de sustento a las políticas públicas para el cierre de brechas de género y, para el desarrollo de la autonomía de las mujeres, las adolescentes y las niñas.

Por otro lado, tenemos el desafío de producir datos e informaciones que den cuenta de la implementación de esas políticas públicas y que por lo tanto permitan tomar decisiones sobre su implementación y su futuro.

Con la mirada puesta en estos retos, sabemos que avanzar en la creación y el fortalecimiento de capacidades sobre estadísticas con enfoque de género, es un paso más en la ardua labor interinstitucional e intersectorial, por transformar y eliminar los estereotipos de género, la discriminación y la violencia machista, que persiste y permea todos los ámbitos de la vida y del desarrollo.

Entendemos que monitorear el progreso hacia la igualdad de género y el disfrute pleno e igualitario de todos los derechos humanos de las mujeres, las adolescentes y las niñas, implica preguntarnos y utilizar las informaciones respecto a cómo determinados fenómenos, situaciones y decisiones públicas, impactan de forma diferenciada a hombres y mujeres.

Producir información estadística desde esa perspectiva, va a evidenciar aspectos que, desde modelos tradicionales, serían invisibles; por lo tanto, nos abre la posibilidad de definir los cambios y el camino más idóneo sobre el cual hacer incidencia, planificar y destinar recursos humanos y financieros que den respuesta a esos hallazgos o mediciones.

Desde hace ya varios años la República Dominicana viene realizando avances importantes en ese sentido, tal es el caso del módulo especializado sobre uso del tiempo en la ENHOGAR-2016, que le permitió al país medir por primera vez el impacto del trabajo no remunerado y de cuidados en el país.

Así como la realización de la primera encuesta especializada en violencia contra las mujeres, la ENESIM-2018, que nos permitió medir el impacto real de la violencia contra las mujeres ya que, hasta su realización, solo contábamos con los registros administrativos y algunos estudios focalizados de la sociedad civil.

Y también, la medición de la brecha salarial en el mercado laboral dominicano, que tuvo como objetivo determinar las brechas en las distintas dimensiones como el nivel educativo y las ramas de actividades económicas que responden a la segregación horizontal o sectores productivos determinados.

No nos cabe duda de que seguir por este camino es lo correcto y es posible, como marco para asegurar que las decisiones en la Administración Pública y en articulación con los diferentes sectores de la sociedad, respondan a las necesidades reales de las mujeres y al contexto social, político y económico del país.

Muchas gracias.